
韩国东亚大学交流学习及复学心得 

（学号：2129501   姓名：菲罗热·艾买提江   班级：21 行管 2 班） 

在 2023 年的春季学期从上海海洋大学前往韩国东亚大学进行公派交流学习，在次期间

不论是在学习还是生活上收获到了很多，有各种各样新奇的体验，也以比较优异的成绩顺利

结束了本学期的课程，同时也得到了很多锻炼，因此我将分为三点进行总结。 

一.学习情况总结 

在韩国交流学习中我选择了和我在上海海洋大学所学专业相符的学院以及专业课程，公

共行政内容，课程内容有关组织，管理，社会研究等等，由于没有与专业相符的韩文授课课

程，所以选择了英文授课，这也意味着我面临了新的学术挑战。在课程学习中没有缺席，认

真完成每一次的作业，不懂得问题下课立马问老师，同时英语口语得到了很大的提升。同时

课程要求强调团队合作，这也意味着在课堂中我学会了与不同背景和国籍的同学一起解决问

题以及进行汇报，这也提高了我的团队协作能力和跨文化交际技巧，不论是在小组还是课堂

中我都会很积极的完成每一个任务并且主动与小组成员交流自己的意见看法。平时课下也会

和来自中国其他大学的交换生朋友们讨论学习，她们有来自中国人民大学、华中农业大学等，

我们会一起探讨学习中各自遇到的困难，我记得在管理科学这门课中，发现老师讲的不太对，

但是感觉在课堂中直接打断老师又是一个很不尊重的行为，于是下课后就会给老师讲了自己

的看法，老师意识到了之后一直夸赞，还说他更希望他的学生们能够发现问题及时举手汇报

以及批评指正，并且给了我建议，就是一定要在课上多说多交流，这样可以很快提升英语水

平。从那以后我变得不怯场，学会了大胆说出自己的答案或者看法。不论是期中、期末还是

任何一次小考我都会很认真的进行知识巩固，并且有三门课程拿到了全班最高分，在一次小

测中，觉得一道题目的答案选择上存在一点问题，我认为根本没有正确答案，我就主动向老

师表达了我的看法，果然在老师的重新计算下决定修改这道题的选项，这一次我更加意识到

了勇敢地说出自己的看法，或许正是引领你走向正确答案的第一步，在自信与坚持的引导下，



不要怕犯错，因为每一次的尝试都是成长的礼物，在勇敢中寻找真理，真的会发现自己拥有

的力量远超想象。在很多次其他的挑战中我都能深刻感受到中国非常重视教育，在学术综合

能力，以及在一些课程基础扎实程度，和其他同学比起来感觉自己的基础很扎实，深刻感受

到在国内学到的很多知识牢牢记在心里，上课或者考试的时候都能用到，老师也会将我的平

时作业作为模板给其他同学展示，在小组讨论中也会积极帮助其他同学，这也是对我自己的

知识体系的一个巩固复习，同时通过交流去提升自己的英语以及韩语口语水平。同时，我也

在课程当中学到了很多知识，觉得有问题的地方会立马举手质疑或者提出疑问，然后和老师

同学一起解决，以及这些来自不同国家的老师的授课方式和思维角度各有所不同同学们的想

法也是多种多样，总之获得了很多新的学习体验。 

由于学习韩语课程会导致与我的专业课冲突，并且之前自己自学过韩语可以进行一些基

本交流，所以我把重心放在了专业课学习上，但是平时在课堂里和同学们交流学习的过程当

中，也会去提升自己的韩语和英语水平，刚开始的时候确实有些困难，毕竟第一次接触这种

其他语言环境下的授课方式，但是我会去勇敢的张口去交流学习，问老师问题，从而口语方

面也得到了一定的提升。专业课毕竟是全英文的，在平时做作业以及考试中有一定的难度，

但我并不想放弃，很多时候从图书馆回来都会熬夜学习，直到能够顺利的做完一套英文试卷。

尽管英语在韩国的大学中普遍使用，但在生活和社交中，韩语仍然是必备的。学习韩语是一

项重要任务，因为它有助于更好地融入社交生活和理解当地文化，所以课下我会进行自学韩

语，平时在学校或者日常生活中，会和老师或者同学们进行交流，有不对的地方也会帮我指

出来，我发现在日常生活中多练习口语对提高语言能力非常有帮助。还是那句话，努力一点

点，就能收获一点点，只要功夫深，铁杵磨成针。无论遇到多大的挑战，只要不放弃，都能

克服。努力是通往梦想的唯一路径，不论前路有多曲折，只要脚下有力，远方的成功终将属

于自己。 



二.生活情况总结 

生活方面比较明显的情况就是，刚来到韩国的时候非常不适应，大概是因为环境的改变

给我带来的心理影响，那边的饮食以及气候都使我不太适应，打心底里是很想回国的。在气

候和地理位置方面会有很大的差距，釜山会经常下雨，而我们上课的校区和住宿的校区又是

相隔七公里左右。据我了解，国的土地资源相对有限，特别是在城市地区，因此，韩国的大

学往往需要在有限的土地上建设校园，山区提供了更多的土地选择，也有助于扩建校园。我

交换的这所学校就正是在山区里，这也就意味着会有交通不便利以及每天上下山的安全防护

方面的问题，在交通方面会有社区公交车送下山，但是一是需要等待，二是单程价格折合人

民币就是六块多，如果每天都选择这种方式去上下山显然是不划算的。如果是选择自己走下

山，那就是要多加小心，因为到处都是坡非常陡，一不小心就会摔倒，因为每天上课前都会

很早出门。我一般来说都会徒步上下山，最恶劣的就是下雨天，有时候又等不到公交车的情

况下只能徒步上下山，有一次下大雨，在下坡过程中我狠狠地摔倒并且滚下去，伤到了腰和

胳膊，当时感到十分无助与身体上的难受。尤其是每天下午上完课等校车，然后再吃个饭准

备上山回宿舍的时候一般都会天黑，因为韩国时间比北京时间早一个小时，这时候上山就非

常可怕，住宿校区的路灯设置措施不是很好，到处都是黑黑的，回到宿舍也是很乏力。 

一般来说下山之后，会有校车在上课校区之间来回接送，有明确的时间表，可以按照那

个时间表下山等候校车。我们学校是没有午休时间的，每节课之间的时间都是连着的，一节

课时间是一个半小时，并且课程中间也不会下课，就比如第一节课是 9：00 到 10：30，那

么 10：20 左右会下课，去下一个教室准备上另外一节，下一节就是 10：30 准时开始，以

此类推，中午就没有安排午休时间。一般会买一些面包或者三明治垫一垫，下午结束课程以

后会回到住宿校区那边吃个晚饭再回宿舍，每天都是如此，以至于刚开始的学习生活让我深

感不适，在得不到帮助的方面或者很吃力时真的很想回国很想家。 



但是随着时间的推移以及渐渐踏入有序学习，我开始调整心态想要去好好完成此学期的

交流学习，慢慢的从不习惯变成了努力让自己适应，通过早睡早起早点出门，早点吃饭早点

回宿舍等改善生活，把“爬山”当作一种锻炼，把消极情绪转化为向前走的积极动力。除此

之外，另一方面存在问题的就是饮食，显而易见的是韩国食物通常较辣，尤其是泡菜等辣椒

制品，饮食中有很多发酵食品，如泡菜、酱油酱、味增酱等，韩国食物中还会包括一些不太

常见或不常食用的食材，如海藻、竹笋、芝麻叶等，还有很多油炸类的食物，让我感觉很少

能找到比较便宜又健康的主食。所以平时我吃的比较多的就是快餐以及拉面，尝试了一次韩

国的冷面，导致胃疼了一整天，这个食物说是用来夏季解暑，但是我个人觉得还是要看自己

的承受能力，饥饿的时候吃很凉的饭当作主食，不免会带来一些不适感。 

由于经常吃热量比较高的食物，本身就患有慢性扁桃体炎的我更加难受，扁桃体动不动

因上火而肿痛，当我想去买点水果去均衡一下营养时，价格高昂的水果真的会使人大吃一惊，

一般就只有超市里有水果可以买，都是一盘一盘包装好的，苹果和梨都非常大，四个苹果折

合人民币 50 元左右，一巴掌大盘草莓 50 元左右，一个西瓜竟然可以卖 100 元到 150 元，

蔬菜也是价格普遍高。 了解了一下有以下几点原因，韩国的气候条件在某些季节中不适合

某些水果的种植，需要从其他国家进口水果；韩国的农业生产面临土地稀缺和山地化的挑战，

这可能会增加农业生产的复杂性和成本；运输水果需要考虑跨越国际边境的费用以及长途运

输的成本；汇率波动可能会对水果的价格产生影响，如果货币贬值，可能导致进口水果价格

上涨等。 此时此刻我想到了我的家乡中国新疆，有着独特的气候和土壤条件而适合多种水

果的种植，气候条件允许在更广泛的季节内生产水果，可以几块钱买到的西瓜在韩国却要一

百元人民币以上，每当这时我真的会由衷的感叹我国的地大物博，资源丰富。每天都去买这

些水果吃是不可能的，一是实在是太贵了，二是会想到水果的新鲜程度，毕竟基本都是进口

的。慢慢的我也去了解到韩国的一些酵素以及维生素等，通过这些去进行补充，这些小补品



相对来说会有平价一些的，相对于水果来说性价比可能要稍微高一些。 

在住宿方面是住在学校宿舍，整体条件还算可以，女生宿舍都是两人一间，有独立卫浴

我和中国同学住在一起，每天晚上韩国时间十二点会准时查寝清点人数，这方面的管理相当

严格，如果在查寝时间不在宿舍将会被扣分，如果 10 分被扣完了就要被强行退宿。据说的

韩国的宿舍比较紧张，需要去抢，因为韩国的校园住宅建设有限，而且宿舍费高昂，我去交

换的这个学校的住宿费，按照当时的汇率一个月达到人民币将近 1200 元。由于这种高昂的

生活和住宿成本，大部分同学都是校外租房的，由于住宿人数比较少，所以管理起来可能更

容易。但是我觉得这样也有很多弊端，因为很多学生都会来自不同的城市去读书，宿舍又有

很大的限制条件，就导致大部分同学都要租房。这一点再一次想到中国地大物博，教育方面

的投资非常高，学校的设施和修建也很健全，每一位读大学的学生们都能有宿舍住，我们上

海海洋大学一年的住宿费才是 1200 元人民币，而韩国的这个学校的一个月就要 1200 元，

这就能真真切切的感受到我国为我们的学习生活投资了大量的资金，付出了很多心血，这是

我们需要感恩的，我们应当知足当下的生活，感谢党和国家为我们的不断付出，为我们提供

更好更全面的教学建设和学习生活环境，带着理想和目标，努力前行！  

三.文化体验总结 

文化体验方面我感受到了韩国人在日常交往中很注重礼仪，我认为这种意识是源于韩语

中的“平语”以及“敬语”，他们不论是在职场的上下级关系还是说在学校内学生之间的前

后辈关系中都有很明显的等级意识，在我看来这种所谓的“秩序”有利也有弊，同时我也感

受到了接触一个别的国家的文化难之又难，比如说韩国人喜欢鞠躬以及日常问候等等，这也

是一种当地的文化，于是渐渐的也会在购物或者碰到老师同学的时候进行日程问候等等。 

 负责我们的老师也在一开始给我们找了会中文的同学去帮助我们解决困难，平时有什

么问题也会主动找他们帮忙，在交流学习期间语言这方面没有遇到太大的问题。剩下的主要



事情就是好好学习，因为我不仅代表了上海海洋大学，更是代表了中国的新一代青年，这种

时候我更应该坚定自己的理想信念，摆正自己的心态，不论在到哪里，要带有一种，我是中

国人，我为我的国家而自豪的信念去做好每一件事，保持勤劳和坚忍不拔的中华民族传统美

德，以及团结互助的美好品质，走到哪里都要乐于助人，做好自己，闪闪发光。就这样，带

着理想和目标认真完成了我的课程学习并且拿到了比较优异的成绩，也获得了一段不一样的

人生体验，圆满的结束了我的此次的交流学习。 

复学总结： 

现在已经回到了祖国母亲的怀抱之中，回到了心爱的海洋大学，心中充满了安全感和喜

悦。去交流学习之前我是比较害怕的，会担心自己的课程应对情况以及生活适应情况，但是

不论怎样都坚持着去完成了交流学习，为这段生活圆满的画上了一个句号。很高兴学校能给

我们这样的机会让我们走出去看看，体验不同的教学方式以及文化交流，也很感谢自己的坚

持和努力，这次的精力也让我成长了很多，世界上真的没有什么事情是做不到的，只要有目

标，并且可以督促自己踏踏实实地走好每一步，总会成功。这次交换回来之后，学习能力也

有了一定的提升，对未来的学习也有了一些明确的计划，很感谢上海海洋大学给了我此次机

会，也很感谢我的父母不惜一切代价的支持我在学习道路上的每一步，尊重我的选择，肯定

我的努力。 

本学期开始我要恢复学籍继续在海大学习我的专业课程，在剩下不到两年的时间里我

需要踏踏实实的去完成自己的每一步计划，慢慢根据自己的能力去选择适合自己的方式，规

划自己的未来职业发展方向，多多咨询这方面的内容，了解不同行业的需求和趋势。在把重

心放在学习的前提下，多去参加一些能够提升自己能力的活动，多与老师和同学交流自己的

想法，还打算在寒假和暑假进行实习，分别在企业和事业单位实习，有时间了就要多尝试，

找到更合适自己的一条道路。除此之外，最重要的还是认真完成专业课的学习，以及开始为



考研做准备，强化自己的知识体系与见解，多交流，多改正自身的不足。“青年强则中国强”，

作为新时代最有活力的青年，应当与国家的发展同呼吸，共命运。不忘老一辈的艰苦奋斗，

以“青春之名”百折不挠，牢记上海海洋大学“勤朴忠实”的校训精神，乘风破浪，勇立潮

头，以坚定的理想信念砥砺前行，勇做新时代的追梦人！ 

 


